
ftwica,l.e M Fetr*ités 4, brres / ! { ette
Permanences les Lundis et Jeudis de 14h à 1Gh30 à l'Espace Nicklès

Tél : 07 86 58 13 49 - Site Internet : retraitedebures.fr

PROCES VERBAL DE LA 33èMC ASSEMBLEE

GENERALB ORDINAIRE DU 28 JANVIER 2O2O

1' Acc'eil de tienrenre de la Présidente 
"t 

oure.t.,.e de I'Assemblée Générale
Mesdames, Messieurs,

Monsieur Jean-François VIGIER n'étant pas là, nous allons commencer. Je vous remercie d,être
venus aussi nombreux. Nous voici réunis à l'occasion de notre Assemblée Générale et j,ai le grandplaisir d'accueillir :

Madame Emmanuelle GILBERT, Maire adjointe, déléguée aux solidarités
Monsieur Joël ROBICHON, conseiller municipal délégué aux seniors et Anciens combattants

Avant de commencer cette Assemblée, j'aimerais que nous ayons une pensée particulière pour nosamicalistes qui n'ont pu se déplacer en raison de diffrcultés de santé et nous leur souhaitons unprompt rétablissement.
Nous rendons hommage également à tous nos amis (es), actifs ou anciens adhérents qui nous ontquittés en20l9:
Monsieur Claude OTTINGER
Madame Jeanne BONNEVILLE
Monsieur Robert MERCIER
Monsieur Than DO KHAK
Madame Bernadette FONTANELLA.

comme vous avez pu le voir sur la convocation que vous avez reçue, cette matinée se décomposeraen deux temps : en première partie, notre Assemblée Générale ordinaire annuelle, en seconde partieà partir de I I h / 11 h 15 se tiendra l'Assemblée Générale Extraordinaire. celle-ci concerne lamodification de nos statuts suite au changement d'adresse de notre siège social et à notredéménagement à la Grande Maison. Nous en avons profité pour faire ,rr" -]r. à jour nécessaire,nos statuts datantde 19g6.

2.

Il est approuvé à l,unanimité par l,assemblée

Nous avons le plaisir d'accueillir Monsieur Jean-François vIGIER, Maire de Bures sur yvette etPrésident d'Honneur de l,Amicale

3. Rapnort Financier

Monsieur Michel TRIBOT, avant de commenter les comptes de l'exercice écoulé 2019, souhaiteparticulièrement remercier Annick MENANTEAU ainsi que Lize VIOLATE pour le travail continuet très efficace qu,elle assure pour que tous les documents soient réceptionnés, payés, validés àtemps, ainsi que les deux nouvelles venues pour aider à partager les travaux.
Association n"3516 déclarée sous la loi 1901 _ Siret 502 509 477 000!5
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Madame Suzanne BESNARD prend la parole :
« Je vous remercie, Monsieur le Maire, de prendre le temps d'être présent à chacune des nosAssemblées Générares sachant le peu de disponibilité dont vous disposez.comme vous le saYez' l'Amicale tient.une très grande place au sein du tissu associatif de notrecommune' tant par ses nombreuses activités qui sont pràposées, que par les moments de partagefestifs' cela permet également de créer des liens entre ùs amicalistes et c,est aussi le but recherchépar notre association.
Bien sûr' sans l'aide de votre dotation financière et celle accordée par le Département, nous nepourrions pas mener à bien toutes ces activités et développer d'autres projets, nous vous enremercions vivement.
Aujourd'hui' i'ai le grand plaisir de constater l'intérêt croissant que vous, amicalistes , portezà notreassociation' c'est le signe de notre dynamisme et de la diversité des activités que nous vous offrons.Depuis le forum de septembr., ,ou, avons enregistré plus de 50 adhésior., u., record. c,est pournous' bénévoles' tres réjouissant et encourageant de voir que nos efforts ne sont pas vains et sontrécompensés par votre confiance.
2019 a été une *:: de grands changements. Le 22 mai, nous avons quitté, avec une pointe denostalgie' le Foyer Nicklès que nous avons occupé pendant plus de 36 ans, cela compte. Maintenantllous sommes installés à la Grande Maison ori nour avons pris nos quartiers dans l,Espace Nicklèsqui nous est dédié' Bien sûr, cela n'a pas été sans récriminations, c,est normal, il faut s,habituer àtout changement' nous perdons nos repères et nos habitudes. par exemple, pour l,atelier mémoire, illeur faut déménager des tables très iourdes et les remettre en place ensuite, expatrier l,activitébridge dans une des pièces de la Grande Maison, une organisation à revoir, prendre de nouvelleshabitudes' cela permet aussi de nous remettre en question et le changement a toujours un côtépositif.

Un nouveau logiciel comptable performant a été acquis cette année pour nous aider dans la tenue et
le suivi comptable. I1 est mis en place une comptabilité complémentaire par activités.
Michel TRIBOT procède à l'explication du compte de résultat et du bilan. Il présente le budget
prévisionnel en équilibre pour l,année 2020.

Madame Suzanne BESNARD, intervient pour nous informer que le nombre cl'adhérents inscrits au
31 décembre 2019 est de 340 :

- 1 l5 adhérents sont présents dans la salle,
- 124 pouvoirs nous ont été remis,
ce qui fait un total de 239 personnes présentes ou représentées. Nous avons donc plus des 2i3
d'inscrits pour mener à bien les deux assemblées.

Le rapport financier est approuvé à l,unanimité.

La parole est donnée à la vérificatrice aux comptes, Geneviève MONTREDON qui précise qu,elle abien vérifié les comptes qui ont été présentés par Michel TRIBOT'. La vérification a porté sur labalance et le compte de résultats. E, .. qui concerne le grand livre le contrôle a été fait surl'enregistrement des écritures àpartir des pièces justificatives et elle n'a constaté aucune anomalie.La comptabilité est très bien tenue et elle certifie que les comptes sont réguliers et reflète,tfidèlement la situation financière de l,Amicaie.
Anne-Marie MERCIER reprend la parole pour remercier Geneviève MSNTREDSN qui nesouhaite pas continuer la mission qui lui était confiée. Elle demande à l,assemblée si quelqu,unaccepterait de la rempracer ? Ir est noté que personne ne s,est proposé.

4. Rapport moral
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Nous en avons aussi profité pour moderniser notre Logo, notre papier en-tête, etc... Comme je vous
le disais, 2019 abien été l'année de tous les changements.
Dans le courant de cette année 2020, nous allons vous proposer une autre activité, après la tête et les
jambes, celle-ci sera manuelle et créative. C'est en cours d'élaboration. nous reviendrons vers vous
pour plus d'informations. J'espère, toutefois, qu'elle rencontrera un grand succès.
A ce propos" concetrlant l'orientation de l'Amicale pour l'année 2020, celle-ci sera mise en æuvre
sous l'impulsion d'une nouvelle présidence. En effet, je profite de cet instant pour vous informer
que je ne renouvellerai pas ma candidature pour un nouveau mandat à la présidence de l'Amicale
lors du renouvellement du bureau prévu en Conseil d'Administration jeudi i0 janvier prochain.
Il y a cinq ans j'ai accepté cette responsabilité, je ne savais pas vraiment ce qui m'attendait, mais je
m'y suis lancée à fond et j'ai beaucoup aimé, cela a été une période riche d'enseignements:bien
sûr, il y a eu des hauts et des bas, mais cela fait partie intégrante des responsabilités quelles qu'elles
soient' Cela m'a permis de faire de belles rencontres sympathiques, d'apporter des idées, donner
l'impulsion nécessaire afin de moderniser l'Amicale, participer au projet-de note Espace Nicklès
avec Lize VIOLATE (quelle aventure) et bien d'autres choses encore.
Cependant, je n'aurais pu mener à bien tous ces changements et projets sans l'aide bienveillante et
active des membres du Conseil d'Administration et des responsables d'activités.
Pour ma parl, j'estime qu'au bout de cinq ans, il est temps de passer le relai pour de nouvelles idées
et d'autres projets, c'est aussi ce renouvellement qui permettra d'avancer et de continuer à faire
évoluer cette belle association.
Croyez que ce fut pour moi un honneur de vous représenter tout au long de ces années. Je vous
remercie tous : Amicalistes, Conseil d'Administration, Jean-François VIGIER, Joël ROBICHON et
Emmanuelle GILBERT, pour votre confiance.
Cependant je reste au Conseil d'Administration et continuerai à vous proposer des sorties
culturelles et à aider Daniel MENANTEAU dans les sorties d'une joumée, à moins qu,il y ait des
candidats pour compléter l'équipe. Je vous remercie et passe la parole à Monsieur Jean-Fra1çois
VIGIER. »

5. Allocution de Monsieur le Maire

« Merci Suzanne, Bonjour Mesdames et Messieurs, .Ie suis ravi de vous retrouver mais suis tout demême un peu triste de savoir que c'est la dernière fois que tu présides cette Assemblée, nous allonsle regretter bien sûr' Tout le monde est d'accord pour dire que tu as été une grande présidente etsous ta présidence l'association, non seulement s'est développée mais a beaucoup avancé. tu as
mené beaucoup de projets à bien et a proposé toutes ces activiiés qui font le bonheur des adhérents.J'ai entendu dire tout à l'heure que vous êtes 340 adhérents à jour de leur cotisation. il fàudraitvérifier' mais je pense que c'est l'association laplus importante àn nombre d,adhérents, je ne parle
pas de I'USBY si l'on additionne toutes les sectiÀns, mais je ne pas sûr qu'il y ait une section qui ait
autatrt d'adhérents' De toute façon vous êtes dans le top 5 des associations les plus nombreuses dansla ville et vous êtes aussi parmi les plus dynamiques, donc, c'est aussi une réussite qui t,appartient
suzanne, d'avoir permis à l'Amicale de se déveiopper au cours de ces cinq années de préside,ce.
On peut regretter que tu arrêtes mais on comprend bien arsri que c'est un travail énome de présider
une structure comme celle-là. Auiourd'hui c'est une responsabilité très importante. on l,a vu sur leplan comptable' Je suis bien placé pour le savoir, quand il y a quelque chose qui ne va pas on va
touJours voir celui qui dirige. c'est bien normal. Je me doute qu. i, as été aux premières logespendant ces cinq années, cela demande de l'énergie, de la présence, un engagement quasi
permanent et je tiens à te dire en tout cas Suzanne que nous à la Mairie on a vraiment été très
satisfait du travail que l'on a mené en lien avec toi" avec le Bureau. le conseil d,Administration
mais toi en premier puisque tu étais notre premier interlocuteur. Emmanuelle GILBERT, JoëlROBICHON ont vraiment bien travaillé, en bonne intelligence avec l'Amicale. Nous avons essayé
d'être à l'écoute au maximum pendant ces cinq années. Tu l'as rappelé, l'un des gros travaux qui
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nous a conduit à collaborer au cours de ces trois dernières années, a été l'emménagement dans
l'Espace Nicklès, la préparation de ce déménagement. Il a fallu travailler en amont sur
i'aménagement de l'espace, le matériel. Je sais qu'Emmanuelle GILBERT et Joël ROBICHON ont
été très à l'écoute et que pour vous cela a été un changement, j'efl suis conscient. euand on part
vers l'inconnu on a toujours un peu de crainte je pense tout de même que vous êtes bien installés et
que vous aurez plaisir maintenant à profiter de cette Grande Maison aux beaux jours. La Grande
Maison sera complètement terminée quand le printemps arrivera et on a travaillé aussi pour avoir
des aménagements autour de l'Espace Nicklès. Je parle d'un boulodrome qui sera installé, je
I'espère, dans les premiers jours du printemps et égalàment le parcours santé, cela donne lieu à un
travail avec I'architecte des Bâtiments de France pulrqu. l'on ne peut pas faire tout ce que l,on veut
dans un parc. Nous avons travaillé ensemble pendant ces cinq ur., .rou, avons bien collaboré et
moi je tiens vraiment au nom de la Municipalité à te remercier .ner* Suzanne pour cet engagement,
ce travail que tu as mené au sein de l'association. Avec les collègues, je suis tres heureux de t,offrir
ce bouquet' Comme vous le savez nous sofilmes en fin de mandat municipal et je voudrais profiter
de cet instant pour remercier très chaleureusement Emmanuelle GILBERT, Maire adjointe en
charge du CCAS et Joël ROBICHON, Conseiller municipal délégué aux Seniors, on peut les
applaudir parce qu'Emmanuelle et JoëI, ont rempli leur mission avec beaucoup d,engagement ilsont été très en contact avec tous les habitants et pour un Maire c'est très agréable de pouvoir
s'appuyer sur des collègues très engagés. Merci encore chère Suzanne j'espère que dans les mois etles années qui viennent avec un nouveau ou une nouvelle présidente et quelle que soit l,équipemunicipale qui sera en place cette collaboration sera fructueuse et se poursuivra entre i,Amicale etla ville' Bures aura tout à gagner à ce que cette amicale continue à se développer. Merci à toutes et àtous. »

Suzanne BESNARD, très très touchée, remercie beaucoup Monsieur Jean-François vIGIER..

6.

- Le Bureau :

Présidente

Vice-présidente
Trésorier
Trésorière adjointe
Secrétaire

Secrétaire adjointe

- Le Conseil d'administration
Madame Denise BILLAUD
Madame Monique LE CORRE
Madame Annick MENANTEAU
Monsieur Daniel MENANTEAU
Madame Véronique MILLERET
Madame Maryse pERzuCHON

ces 3 personnes sont absentes pour raison de santé

- Membre arrivant en fin de mandat et ne se représentant pas : Madame Annick MENANTEAU
- Membres arrivant en fin de mandat et se représentant :

Madame Suzanne BESNARD
Madame Lize VIOLATE
Monsieur Michel TRIBOT
Madame Lize VIOLATE
Madame Anne-Marie MERCIER
Madame Colette POTIER

)
)

)

Madame Colette POTIER
Madame Maryse PERRICHON
Monsieur Daniel MENANTEAU

réélue à l'unanimité
réélue à l'unanimité
réélu à l'unanimité

@o*,..|e des Retraités de Bures sur yvette
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- Nouvelle candidate se présentant au conseil d'Administration :

Madame Martine LECLERC élue à l,unanimité

7. des de 2019

Voyage à l'étranger : Martine LECLERC
Du 20 au27 septembre 2019,36 personnes ont participé au voyage en Crète : visite de l'Ile d,Est en
ouest avec une joumée dans le Sud. Très beau temps, les hôtels corrects et bien situés en bord de
mer, ce qui a permis de profiter de la plage en fin de journée, la restauration très bien que ce soit le
midi en excursion ou dans les hôtels, la guide, Irini, tres professionnelle et sympathique.
Bon petit groupe et très bonne ambiance, les appréciations sur les questionnaires au retour ont été
globalernent positifs.
Le 10 décembre a été diffusé le diaporama du voyage suivi d'un goûter et les participant sont
repartis avec chacun un DVD souvenir.
Le voyage 2020 est prévu en Irlande du 10 au 17 septembre et pour f instant 32 personnes pré-
inscrites' Le programme a été présenté lors de la diffusion du mois de novembre et les inscriptions
sont prér,ues le jeudi 30 janvier.
Martial PALLUAU a annoncé son départ pour cause de déménagement, nous recherchons donc unepersonne (un homme de préférence) qui puisse aider dans l'organisation des voyages à l,étranger.Merci de contacter avec Martine LECLERC ou le Bureau.

voyage en France : Denise BILLAUD et Lucette BoNNorrE
Du22 au 29 juin 2019, 30 personnes ont participé au voyage à Sevrier en Haute-Savoie, visited'Annecy, Aix-les Bains, Yvoire sur le lac Léman, t'Abbuy. d'Hautecombe, le château de Ripailleoù un vin du terroir a été dégusté. Découverte du plateau des Glières, haut lieu de Résistance dontles explications très intéressantes fournies par le guide ont permis de connaître ou approfondir lapériode de la seconde guerre mondiale. comme toujours, la bonne humeur et l,ambiancesympathique étaient au rendez_vous.
un grand merci à Robert LAMBERT qui a réalisé le DVD souvenir du voyage à partir de sesphotos et de celles transmises par plusieurs participants.
cette année' du 13 au 20 juin 2020,1e vôyage^aura lieu dans le Finistère sud à Trégarvan (39participants).

Après avoir organisé pendant 5 ans ces voyages en France et comme il avait été annoncé l,andernier' Denise BILLAUD et Lucette BoNNorrE ont décidé de cesser cette activité. Ellesespèrent qu'elle sera reprise car il serait dommage d'arrêter ces bons moments de rencontre.

Voyage de deux jours : Colette POTIER
« Tout au début d'avril, les giboulées n'étaient pas terminées et c'est armés de parapluies que nousavons visité cette Jolie ville de Troyes ; nous avons pu admirer ses maisons à colombages, seséglises avec leurs superbes vitraux et sa cathédrale. ApÀs un bon repas où l,andouillette fut la reine(pas pour tous !), nous avons fait une petite croisière sur le lac dlOrient et avons terminé notrepremière joumée par la visite du Musée de la Bonneterie. Le lendemain, deux guides trèsintéressantes nous ont conduits jusqu'à la maison de campagne du peintre Auguste Renoir àEssoyes et nous ont retracé sa vie. L'après-midi fut consacrée au château de vaux que nous eurentbien du mal à atteindre"' Nous urom découvert un château en reconstruction et avons admiré ledynamisme de ce fils Guyot qui l'a racheté et qui s,efforce de le restaurer.
Je vous informe que c'est le dernier voyage que j'organisais. Depuis 2005, j,ai eu beaucoup deplaisir à les préparer' J'ai commencé par les ,royug.. dùuit;ours, puis les voyages de deux jours.
Que de souvenirs dans notre belle France que nous avons visitée de long en large. vous m,avezsouvent remerciée, mais c'est à mon tour de le faire pour tous ces bons moments passés ensemble.
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bien sûr il y eut parfois quelques grincheux mais que l'on oublie très vite quand on pense aux
centaines de personnes qui ont passé d'heureux moments de joie, de découvertes et d'enthousiasme.
Pour tout cela je vous remercie du fond du cceur.
Je passe maintenant la parole à Nicole TRIBOT qui prend Ie relais et ie ne suis pas du tout inquiète
quant à l'avenir de nos petits voyages en France ».

Nicole TRIBOT prend la parole: «avec Michel nous vous emmènerons cette année à Bourges et
dans le Sancerrois les 28 et 29 avril, nous visiterons la cathédrale. le palais Jacques-Cceur,
monument incontournable, ses jardins. Je ne vous dis pas tout aujourd'hui. On ne peut faire un
voyage sans manger et boire, donc le 2è't jour sera consacré au Sancemois et au crottin de
Chavignol et nous partirons avec 44 d'entre vous.))

Sortie d'une journée : Suzanne BESNARD et Daniel MENANTEAU
Daniel MENANTEAU étant absent pour raison de santé, nous pensons à lui aujourd'hui et lui
souhaitons un bon rétablissement. I1 m'a demandé de prendre la parole à sa place pour les deux
softies.

Jeudi 23 mai 2019 : Compièene 26 personnes
La visite a commencé par la découverte de la ville en petit train, puis un temps libre pour une visite
du centre ville à 300 m du château.
Le déjeuner s'est passé dans un restaurant près du parais Impérial.
Vers 14 h, la visite guidée a commencé par les appartements de l'Empereur et de l'Impératrice. les
cloubles résidences du Prince et du Roi de Rome tels qu'ils ont été désirés par Napoléon Ier et
Napoléon III.
La visite s'est poursuivie par le musée de la voiture et s'est terminée par un parcours libre dans le
Parc.

Jeudi 1 2 décembre2}19 : Vaux le te 82 personnes (2 cars)
Avant le déjeuner visite du musée des équipages sous la fraîcheur et une pluie fine.
Puis le repas festif de Noël apprécié de tous.
Ensuite, découverte de l'histoire de ce magnifique château qui fut le théâtre d,événements
historiques marquants, au fil du parcours nous avons admiré de splendides mises en décors de Noël
feériques dans chaque salon d'apparat.
Heureusement, nous avions décidé de prendre l'option goûter, qui vous a été offerte par I'Amicale,
ce qui nous a permis d'attendre, au chaud et à l'abri, le moment des illuminations projetées sur la
façade mais qui n'ont pas été appréciées à leur juste valeur du fait de la pluie abondante. Cette
sortie avait été imaginée pour changer des cabarets dont les prix sont trop onéreux.
Le retour sur Bures s'est passé comme une bonne séance de séchage pour tous.
Pour les organisateurs c'est un succès par le nombre de participants mais très lourd à organiser du
fait des difficultés rencontrées avec l,organisme choisi.

Aquarelle : Suzanne BESNARD
Ce cours évolue bien, il a lieu environ une fois par mois le lundi après-midi de 14 h à 17 h sous la
direction de Violette VERGELY, très reconnue dans le monde de l'aquarelle. Nous tournons autour
de 10 à 12 participantes à chaque cours. 3 personnes sont parties mais 3 nouvelles sont arivées, ce
qui est parfait, le cours se maintient à un nombre suffisant.
D'autre part le vendredi après-midi de 14 h à 15 h 45 nous nous réunissons, dans la mesure des
disponibilités de chacune, pour mettre à profit et en pratique ce que Violette VERGELy nous a
enseigné, ou tout simplement pour nous retrouver et peindre ce que nous avons envie de faire. C,est
un moment de détente, convivial et amical.
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Sorties culturelles :

Suzanne BESNARD remercie chaleureusement Annick MENANTEAU de son aide active dans la
recherche des sorties culturelles, ce qui n'est pas toujours de tout repos ! Mais comme vous venez
de 1'apprendre, elle ne renouvelle pas son mandat au Conseil d'Administration.

Dimanche 20 .ianvier 2019 : Théâtre des Nouveautés : « Le Compromis» avec Michel Leeb et
Pierre Arditi : 53 personnes

Jeudi 2l Jëvrier 2019:le Musée des Arts Forains : 36 personnes

Samedi l6 mars 2019 : Théâtre de la Michodière : «Le Canard à l'Orange» : 38 personnes
En raison des manifestations des gilets jaunes, des forains et le climat ambiant, j'ai dû prendre la
décision dans le car, au moment du départ. d'annuler cette sortie malgré les conséquences
pécuniaires (pas de remboursement puisque ce n'était pas le théâtre qui avait annulé) mais j'ai jugé
qu'il y avait trop de risques, les rnanifestations se trouvaient exactement dans l'environnement
proche du théâtre.

Mardi 9 avril 2019 : Opéra de Longiumeau : « Marioca la Revue du Soleil » : 42 personnes

Jeudi l9 mai 2019 : magnifique exposition de Toutankhamon à la Villette : 21 personnes

Jeudi l0 octobre 2019 : visite de l'Egiise de la Madeleine et de son quartier : 40 personnes

Prévisions de sorties jusqu'en mai 2020

Dimanche l9 janvier 2020: Théâtre Fontaine : <<J'ai envie de toi»: 50 personnes
Nous avons encore joué de malchance. Suite aux manifestations nous nous sommes retrouvés place
de la Concorde embarqués dans des embouteillages inextricables dus à la fermetgre par la police de
toutes les voies d'accès. Au vu de l'heure, il était environ 15 h 30, la séance étant à 16 h, nous
avons contacté le théâtre pour leur demander s'il était possible de retarder un peu le démarrage de la
représentation, ce qu'ils ont fait bien volontiers mais pas plus de 20 mn, ce qui aurait dû nous
sufftre. Cela n'a pas été possible et c'est avec un très grand regret que j'ai dû demander au
chauffeur de nous ramener à Bures. Suite aux discussions cette semaine avec Uni-Loisirs et le
théâtre, il nous a été confirmé que le théâtre ne pourrait pas nous proposer une nouvelle
disponibilité de 50 places. Croyez que je suis tout autant désolée que vous de ce qui s'est passé.

Dimanche I mars 2020 : Palais des Congrès à Paris : «Le Lac des Cygnes >> : 27 personnes

Jeudi 26 mars 2020 : Opéra de Massy : option 50 personnes
Spectacle « disco live fever )) avec les plus grands tubes de la chanson française et de la musique
disco.

Dimanche 26 avril 2020: il était prévu une sortie au théâtre Edouard ViI : «Frou Frou les
Bains» avec une option de 45 personnes. Du fait des événements actuels, je pense qu'il serait plus
raisonnable de suspendre nos sorties théâtre pendant quelque temps. I1 faut savoir que nous sommes
obligés de prévoir les options plusieurs mois avant la date du spectacle, ce qui devient très difficile
à gérer.

..1

..: i , Amica le des Retraités de Bures sur Yvette 7/11.

7



'Ieudi l4 mai 2020 : avec Daniel MENANTEAU une journée sur les traces de Monet à Giverny.

Randonnée pédestre : Bemard JEAN
Le groupe randonnée pédestre comporte une vingtaine d'adeptes.
Depuis septembre nous avons effectué, grâce à une météo généralement favorable, vingt sorties.
Ces marches tbnt en général 8 km et nous avons ainsi parcouru I 78 km. Mais le i 6 décembre, nous
sentant des ailes, nous avons fait presque 12 km en 3 h 45.
Généralement nous nous retrouvons à 8 mais le 25 novembre nous étions 16 pour une sortie au parc
de Sceaux et le 30 décembre également 16 pour éponger les agapes de hn d,année.
Je rappelle que nous nous retrouvons à la Grande Maison le lundi après-midi à 13 h 50 pour un
départ à 14 h.

Je tiens à remercier Pierre qui a assuré la conduite du groupe lors de mes absences et Michel qui
m'aide à apporter de la variété aux parcours.

Randonnée promenade : yvette BLOCH
Robeft nous lit le message d,yvette : « Bonne année 2020
Depuis mi-octobre, j'ai dû suspendre momentanément ma responsabilité de l,animation du groupe
de randonnée promenade du lundi à 14 h et vendredi à 10 h, à cause d,un problème de vertèbre.
Tout devrait rentrer dans l'ordre prochainement. Rien de changé porl. t., uulades, Robert a pris larelève et dans une ambiance très amicale. »
RobeTt LAMBERT :

L'atelier randonnée promenade compte à ce jour 31 inscrits qui participent avec plus ou moinsd'assiduité, en fonction de leurs occupations et des conditions atmosphériques. cet atelier sepoursuit toutes les semaines de l'année, même pendant les vacances scolaires, sauf les jours feriés.Il y a2 sessionshebdomadaires de 2 heureschacune, le lundi après-midi del4hà 16hetlevendredi matin de 10 h à 12 h. Le point de ralliement se situe au marché, face à l,entrée du parc. Achaque session, nous faisons nos 6 à 7000 pas au rythme de la promenade, ce qui représente de 4,5à 5 km en 2 heures.
Le nombre de participants varie de 5 à 25, avecune moyenne de 10 en hiver et 16 en été. L,effectif
est un peu plus élevé ie vendredi que le lundi.
La plupart du temps nous partons du marché à pied pour une balade vers Gif ou orsay ou les petitslacs des ulis par differents itinéraires, en évitant les fortes dénivelées et les voies à forte circulation.De temps en temps nous partons en co-voiturage vers villebon, saint-Jean de Beauregard, Saclayou saint Rémy les Chevreuse, voire chevreuse et nous y randonnons localement.
une fois par trimestre nous terminons une randonnée par un repas au restaurant ou chacun paie sonécot' ou bien, nous nous réunissons ici ou là pour ,r., gàût.. chantant au son de mon accordéon.La randonnée promenade représente au cours d'une année une centaine d,occasions po,r lesamicalistes inscrits de sortir de leur solitude, tisser et entretenir des liens sociaux et amicaux, ce quirentre pleinement dans la raison d'être de notre Amicale.

Bibliothèque : Joëlle SIGAUD
une bibliothèque existe dans le local de la Grande Maison. vous pouvez prendre des livres àchaque fois que vous y veftez. Nous vous demandons de ne pas en rapporter car nous manquons deplace' un échange s'est installé entre plusieurs amicalistes, nous partageons nos coups de cæurpersonnels et présentons nos propres livres. venez nous rejoindre. Le pÀchain rendez-vous est lejeudi6févrierài4h30.

Belote : Maryse PERRICHON et Monique LE CORRE
Les 16 ou 20 joueurs se retrouvent pour s'affronter en toute amitié et essayer de faire les meilleursscores possibles en partageant un moment sympathique. chaque participanirepart avec un lot offert
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par 1'Amicale. Monique et moi, nous convions les beloteurs à venir passer un agréable après-midi.
Nous vous rappelons que les joueurs de belote peuvent venir le jeudi et pas uniquement les jours de
tournoi. Le prochain aura lieu le 6 fëvrier et votre participation sera la bienvenue.

Après-midi dansants ;Maryse PERRICHON et Monique LE coRRE
Monique et moi, hors vacances scolaires, organisons un après-midi dansant animé par Kiki et son
accordéon assisté de Martine son épouse.
Après que chacun ait échangé autour du repas servi par notre gentille Nathalie, nous nous
déhanchons, valsons, effectuons des danses en ligne et autre. Nous nous amusons comme des
enfants parce que nous sommes heureux de nous retrouver.
A chaque fois nous sommes une quarantaine de participants à évoluer dans la bonne humeur.
Nous ne manquons pas de faire une petite pause pour déguster quelques chouquettes et nous
désaltérer.

Chorale : François MORELLET
La chorale marche déjà depuis une quinzaine d'années, nous sommes un nombre variable, le
maximum a été de 25, en général c'est 15/16 personnes. 11 n'y a pas d'homme nous avons regretté
Ie départ de Françoise OTTINGER et de Simone TOURNIER qui étaient des piliers. En ce qui
concerne l'année 2019, nous avons tout de même abordé trois norrveaux petits chants, au total nous
en avons passé en revue une vingtaine.

Danses folkloriques : syrvie MORELLET -Monique LE coRRE
Madame Monique LE CORRE étant absente a àemandé à Jacqueline ROCHE de lire le textequ'elle a préparé : «Françoise OTTINGER nous ayant quitté, il nous appartenait de faire vivre legroupe Farandole géré par Sylvie MORELLET pour la darse et par ri.àu..t LAMBERT pour lamusique' Nous continuons à nous réunir le vendredi de 16 h à 17 h hors vacances scolaires, nousbénéficions de moyens audiovisuels très performants, nous apprenons des danses traditionnellesafin d'entretenir la coordination entre notre mémoire et nos muscles vieillissants. Il y a 19participants' Nous essaierons en 2020 d'aller donner un spectacle à l,extérieur, par exemple à laMaison de retraite de Marcoussis (ORPEA) où résident Monsieur et Madame BERLANDd'anciens amicalistes' vous pouvez nous rejoindre, il nous faudrait surtout des hommes.»sylvie MORELLET nous informe qu'elle n'a rien à ajouter à ce qui vient d,être dit et qu,elle seraabsente quelque temps mais Robert LAMBERT nous présente des vidéos très précieuses, qui leurpetmettront de travailler pendant son absence. Elle prÈcise que la chorale et le groupe Farandoleont animé la fête des anniversaires.

Atelier mémoire : Danielle LAFON
voici deux ans que nous coanimons à cinq l'atelier mémoire (avec christiane B6uRGADE, NicoleLoHEZrc' Michèle usoN et Jean-François vAIARELLO) qui compte une trentaine de personnes
âgées de 68 à 95 ans' chaque mercredi, de 14h à 16 h, après une brève mise en forme qui dérouillele corps' place à la gymnastique cérébrale. Nous commençons par la lecture d,un texte poétique outiré de l'actualité, suivi de questions testant l'efficacité de la mémoire immédiate. Ensuite, un tourde table permet d'interroger chacun, avec le sourire, dans diffërents domaines : vocabulaire,histoire' géographie, sport ou cinéma... Puis vient le moment du polycopié avec ses grilles de mots,ses textes à trous, ses jeux mathématiques ou ses charades que l;on pe.rt ,ésorrd.e seul ou en petitsgroupes car mutualiser les savoirs est indispensable à l'épanouissement de chacun. Enfin nousterminons la séance par l'indémodable jeu àu baccalauréat où les grands esprits se retrouventsouvent' Bien sür le tout est accompagné d'un cafe et de pâtisseries aiportés par chacun et goûtésavec parcimonie.
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En conclusion merci à chacun des participants -hommes et femmes- qui contribue au plaisir de se
retrouver.

Gymnastique : véronique MILLERET - Geneviève MONTREDON
L',activité de la Gym Senior est une activité de l'usBY géré par des adhérents de l,amicale. Elle se
porte bien.
Cette année, nous avons 90 inscrits (1 de plus que l'année dernière) dont 17 hommes.
Nous avons eu 17 nouvelles persorules et 18 départs par rapport à l'année précédente
Les cours ont lieu le mardi et le jeudi au dojo du stade Chabrat de 10 h 30 à I I h 30
Le groupe de gymnastes est important à la séance du mardi.
Nous souhaitons dédoubler ce cours mais actuellement la salle n'est pas disponible de I t h 30 à
12h30' Mais pour l'année prochaine nous allons essayer de voir cela avec le service des sports.
Nous remercions notre professeur Baya pour son professionnalisme et sa bonne humeur.
Grace à ses cours, nous améliorons notre coordination, cardio et notre souplesse.

Site internet_: Véronique MILLERET
Je voudrais remercier M Robert LAMBERT pour avoir assuré la mise à jour du site internet de
l'amicale avec rigueur jusqu,en avril2019
Ce site a bien évolué :

Toutes les pages sont homogènes
Le site est mis à jour chaque début de mois et à chaque diffusion
Mensuellement, je mets à disposition des petites vidéos principalement fournies par Madame
Gilberte PIQUE que je remercie chaleureusement. Je vous en avertis par mail.
Des reportages sur les activités de l'amicale : fête des anniversaires, vaux le vicomte, voyage àAnnecy ont été mis en ligne sur le site

Vos vidéos sont les bienvenues.
Afin d'assurer la pérennité du site, il me faudrait un ou une assistante pour m,aider dans cette tâche.Tous les volontaires seront les bienvenus.

L'Echo de l,Amicale
Depuis peu, Sylvie LABARRE m'a rejointe pour mettre en page «L,Echo de l,Amicale».
N'hésitez pas à nous donner des articles sur,lifférents sujets : les ateliers, activités ou des sorties ouautres sujets qui pourraient vous paraître important etloulntéressant.

cotisations2Ù2l: compte tenu du contexte actuel. il a été décidé de reconduire pour 2021 lemontant de la cotisation, soit 33 € par personne.

Madame Emmanuelle GILBERT
Je voudrais joindre mes remerciements à ceux qui ont été formulés à suzanne par Monsieur leMaire pour toute son action en tant que Présidente de l'Amicale, sa bienveillance, son énergie àconduire les activités et maintenir la bonne humeur, cet esprit de rencontre et de convivialité. Jevoudrais aussi remercier tous ceux qui ont contribué à l'aménagement de l,Espace Nicklès c,estdevenu un lieu de rencontre et je crois que l'Amicale des Retraités concentre l,essentiel del'animation de cette Grande Maison. C'est une réussite pour Bures. Merci à tous.

Monsieur Joël ROBICHON
Ma chère suzanne, c'est à toi que je vais m'adresser. tu as pris la présidence dans un momentparticulièrement difficile puisque tu succédais à Jackie BEZELGUEs et j,aimerais d,ailleurs qu,on
l'applaudisse parce qu'il a fait un travail considérable pendant des années au sein de l,Amicale desRetraités de Bures mais la personnalité de Jackie était un peu animée par des fulgurances
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particulières' ce n'était pas évident de poursuivre. Tu as pris cela à bras Ie corps et avec l,équipe qui
s'est constituée vous avez fait un travail exceptionnel durant ces cinq années, on vient de vivre un
mandat ensemble et je suis très heureux d'avoir vécu avec l'équipe. Avec toi on a vécu ces cinq
années qui ne furent pas de tout repos, à chaque fois tu as positivé, tu as fait ce qu,il fallait pour
assumer et cela n'a pas été facile. Je voudrais qu'on fasse un applaudissement pour suzanne parcequ'elle le mérite' En ce qui me concerne la vie continue et il faut être fier de notre séniorité et jereste à I'Amicale donc je vous dis à très bientôt.

Madame Anne-Marie MERCIER :

« Avant de clore cette Assemblée Générale je tiens à remercier chaleureusement notre présidente
pour son remarquable travail accompli durant ces cinq années à la tête de l,Amicale malgré lesnombreuses difficultés qu'elle a pu rencontrer, elle s'est beaucoup investie et a apporlé un nouvelélan à notre Amicale, sois en vivement remerciée Suzanne. Nous pouvons l,applaudir. »

Suzanne BESNARD, très touchée, remercie chaleureusement les intervenants.
Avant de clore cette Assemblée Générale ordinaire, elle demande s'il y a des questions particulières

Madame Régine BRICour demande quelques renseignements concemant la vérification descomptes' Geneviève MONTREDON lui ayant apportZ quelques précisions, elle propose sacandidature pour remplir cette mission de vérificatrice des comptes. Il est procédé au vote etMadame Régine BRICour est donc élue à l'unanimité afin d'exercer cette fonction pour l,année2020.

La séance est levée à l1 h

La Présidente
Suzanne BESNARD

La Secrétaire
Anne-Marie MERCIERàir* i c*i* ;legs i;t{eur& Etê*;
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